
 

 

Al Decano del Consiglio del Corso di Studio congiunto  

L-25 “Scienze Forestali e Ambientali” e LM-73 “Forestry and Environmental sciences” 

 

 

Viterbo, 08/11/2024 

 

La sottoscritta ANNA BARBATI, Professoressa di II Fascia presso il Dipartimento DIBAF nel 

settore AGRI-03/B  

  

 

SI CANDIDA 

per l’elezione a Presidente del Consiglio del Corso di Consiglio del Corso di Studio congiunto 

L-25 “Scienze Forestali e Ambientali” e LM-73 “Forestry and Environmental sciences” per il 

triennio 2024-2027, indetta con convocazione del Decano.  

A tale scopo, allega alla presente lettera di candidatura. 

 

Cordiali saluti 

Anna Barbati 

 

  



 

 

 

Care Colleghe e cari Colleghi,  

vi scrivo per proporre alla vostra attenzione la mia candidatura alla presidenza del Consiglio 

di Corso di Studio congiunto L-25 “Scienze Forestali e Ambientali” e LM-73 “Forestry and 

Environmental sciences” e con questo breve messaggio intendo condividere con voi alcune 

considerazioni. 

Desidero intanto ringraziare vivamente il presidente uscente, Prof. Paolo De Angelis per la 

dedizione e prezioso contributo alla guida dei nostri Corsi di Studio. Vorrei raccogliere questa 

eredità e portarla avanti, costruendo su quanto è stato già fatto. Le linee di azione che intendo 

perseguire in questo triennio sono centrate principalmente sull’obiettivo di crescita del corso 

L-25 in Scienze Forestali e Ambientali e rafforzamento della dimensione internazionale dei 

Corsi. 

Il nostro corso di laurea L-25 in Scienze Forestali e Ambientali, giunto al terzo anno, costituisce 

un’unicità nel panorama nazionale per avere introdotto, già dal primo livello, un curriculum 

Dual-Degree con l’Università spagnola di Valladolid. Il percorso formativo è solido e in linea 

con quanto definito dal tavolo di coordinamento nazionale dei corsi in Classe L-25 ad indirizzo 

forestale-ambientale. L’impegno sul fronte dell’orientamento e sull’aumento della visibilità del 

corso tramite la comunicazione sulle piattaforme social del Dipartimento e del Corso di Studio 

è cresciuto soprattutto nell’ultimo anno, insieme ad iniziative di orientamento con le scuole. 

Tuttavia, il numero degli iscritti, non è ancora pienamente soddisfacente.  

Le priorità in questa fase del corso includono:  

- potenziamento dell’offerta formativa, per rafforzare il nesso tra formazione e sbocchi 

occupazionali, in un contesto di alta competizione dell’offerta formativa sulle tematiche 

ambientali; ritengo fondamentale analizzare le esigenze di professionalità e capacità 

progettuali richieste per l’implementazione sul territorio delle politiche europee sui temi 

della transizione verde, in particolare il Green Deal, e alle azioni della Strategia Forestale 

Nazionale. Questa analisi dovrà partire da un confronto tra noi docenti, invitando anche 

colleghi di Ateneo interessati ad apportare un contributo al potenziamento dell’offerta 

formativa del corso L-25, per poi essere allargata in modo strutturato con le parti sociali.  

- Potenziare le collaborazioni con aziende e enti per offrire agli studenti tirocini e 

opportunità di tesi su competenze richieste dal mercato del lavoro, tra cui: 

approvvigionamento deforestation-free (EUDR), certificazione delle filiere forestali, 

produzione di biomateriali, carbon farming, strategie di carbon off-setting, metodologie 

e tecnologie per il monitoraggio di sistemi arborei e forestali (ma ne potremmo 

identificare altre). 

- Orientamento è fondamentale intensificare le attività di orientamento, coinvolgendo 

attivamente le scuole secondarie in progetti congiunti. Coinvolgendo un numero 

maggiore di studentesse e studenti tutor, potremo trasmettere con ancora più 



entusiasmo le competenze e la passione che caratterizzano il nostro corso, sia tra i 

docenti che tra gli studenti. 

- Rafforzamento dell’internazionalizzazione: grazie al contributo del collega Prof. Vannini, 

che ringrazio, è in fase di esplorazione la possibilità di attivazione di nuovi accordi di 

mobilità strutturata con università europee di prestigio. L'obiettivo è arricchire l'offerta 

formativa del primo livello con percorsi integrati in lingua inglese, che consentano agli 

studenti di conseguire un doppio titolo. Si tratta di un processo strategico ma lungo, 

che richiede un impegno costante e coordinato. 

. 

 

Chiedo il vostro supporto e la vostra fiducia per guidare il Consiglio di Corso di Studio 

congiunto L-25 “Scienze Forestali e Ambientali” e LM-73 “Forestry and Environmental 

sciences”. Da parte mia, mi impegnerò a lavorare con dedizione e professionalità per cercare 

di portare avanti le linee di azione appena descritte, in clima di serena collaborazione, 

comunione d’intenti e reciproca fiducia. Spero di poter contare sull’aiuto e la collaborazione di 

colleghe e colleghi che vorranno dare una mano.  

 

Grazie per l’attenzione 

Anna Barbati 

 

 

 


